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10月6日上午，市委
书记魏晓明到市经开区调
研，研究支持经开区经济
高质量发展有关工作。魏
晓明指出，推动经开区高
质量发展，关键是要真抓
实干。真抓实干就要抓具
体、抓深入，领导干部要深
入基层“解剖麻雀”，在解决
具体问题中推动工作前
进。（《安庆日报》10月8日）

确实，城市高质量发展的目标
需要依托于一个个具体目标的实
现，取信于民的公信力也在于一个
个具体目标的落实。也正因为有了
抓具体、抓深入的真抓实干，今年
我市 1-8 月份规模以上工业增加值
同比增长10.2%，超过全省7.7%的增
长率，固定资产投资增长 7.6%，超
过全省7.4%的增长率。

“一分部署，九分落实”。要落
实，就必须抓具体、抓深入，在见
实效上下功夫。无论是经开区经济
高质量发展有关工作，还是借助长
三角一体化的区位优势，贯彻落实

《安庆市实施长江三角洲区域一体化
发展规划纲要行动方案》，夯实长三
角一体化发展国家战略的安庆“路
线 图 ” 中 所 聚 焦 的 “8 大 重 点 任
务”，实施的“8 大专项行动”，都
需要我们抓具体、抓深入去真抓实

干。需要我们要列出具体目标清
单、任务清单、责任清单，明确成
果形式、完成时限和进度安排，确
保各项目标任务行动落实到位。

抓具体，抓深入，绝不能仅仅
停留在简单的表态层面，“以文件
落实文件，以会议落实会议”。要
清 除 “ 说 到 做 不 到 ” 的 形 式 主
义，官僚主义，全面提升机关行
政效能。这就需要有一种“自我
加压、争先进位”的勇气，有一
种“马上就办、马上就做”的精
神，一刻也不能耽误，一会儿也
不能停留，让抓具体，抓深入、
见实效尽快落在实处。

一打纲领不如一次行动。可以
说在今天，我们并不缺少好的蓝
图、好的政策和计划，但在一些工
作的效果上却大打折扣、劳而无
功，甚至事与愿违。一个重要原
因，就是没有抓具体抓深入。因
此，要想抓具体抓深入，需要干
部，特别是领导干部脚踏实地的

工作作风，要工作下沉、服务下
沉。从管理者的姿态真正转变为
服务员的角色，去“解剖麻雀”，
提供真情精准的服务，体现出干
部 的 担 当 作 为 。 比 如 ， 帮 扶 企
业，需要我们干部去真心实意、
尽职尽责的为企业排忧解难，去
了解企业所需、所急、所盼，去
纾解企业的痛点，化解企业的难
点，疏通企业办事的堵点，感同
身 受 的 去 帮 助 他 们 解 决 实 际 问
题，赢得更好的发展。再比如，
在扶贫攻坚中，如果只满足于给
钱给物的表明文章，不深入了解
贫困村的特点，不在具体产业发
展上动脑筋，就不可能增强扶贫
对象的造血功能，也就不可能做
到让他们告别贫穷。因此，我们
要以“踏石有印，抓铁有痕”的精
神，在各项工作中彰显出抓具体，
抓落实，解决具体问题的效能。

要想抓具体，抓深入，见实
效，离不开有效的督促检查。要完

善问责机制，铸就常抓具体、善抓
深入的“责任链”。对那些不抓具
体、不抓深入、浮在表面的单位和
个人，必须严肃追究责任，以刚性
制度的奖惩兑现，来杜绝“决心”
在嘴上，“打算”在会上，“落实”
在纸上的不作为。

当然，要想抓具体，抓深入，
见实效，必须坚持“放管服”改
革、大胆探索，不断丰富和完善抓
具体，抓落实的方法和手段，进一
步细化抓具体、抓深入的推进举
措，把具体任务细化到环节，把责
任落实到每个人。

千忙万忙，不抓具体，不抓深
入就是瞎忙；千招万招，不抓具
体，不抓深入就是虚招。只要我
们以抓具体，抓深入，见实效的
效果为标尺衡量工作，“无谋不
行，无行不达，知行合一”，那我
们宜城高质量发展的目标就能实
现，我们的蓝图愿景，就会成为靓
丽的风景。

要在抓具体抓深入见实效上下功夫
□ 潘天庆

金秋时节，我市黄梅戏展演周好戏
连台，影响广泛。更令人欣喜的是，在
我市历史文化遗存中占有一席之地的
稀有剧种地方戏，也跻身展演周一展风
采，我们也由此领悟到皖西南地区戏曲
文化积淀的厚重感。

9 月 30 日，《安庆日报》在《有戏安
庆好戏连台》系列报道中，以《稀有剧
种焕生机》为题，介绍了登上此次展演
周舞台的怀宁怀腔、潜山弹腔、岳西高
腔、宿松文南词、望江龙腔和太湖曲子
戏。可谓是百花芬芳，群英荟萃。此举
对保护研究我市地方戏曲文化有着直
接的推动作用，实现了真正意义上的展
演周“好戏连台”的初衷，值得点赞。

“丰年唱大戏”是我们的历史文化
传统。千百年来，古皖大地孕育诞生了
富有特色韵味的地方戏，为研究展示一
地历史文化风情提供了生动地样本，应
该给予很好的挖掘与保护。黄梅戏是
我市最主要的非物质文化遗产，业已成

为“地域的、民族的、世界的文艺形式
和文化品牌”。经过多年来的探索实
践，“黄梅戏展演周”呈现出璀璨的安
庆文化现象，并形成了安庆戏曲文化大
舞台的独特景观。由黄梅戏展演周开
场起舞，地方戏曲剧种济济一堂，演绎
出“你方唱罢我登台”共同发展的喜人
局面。今年我市诸多地方戏的稀有剧
种登上黄梅戏大舞台并受到重视，就很
好地说明了这一点。

一个剧种的出现，从一定意义上折
射着一地人文风情、语言表达和自然山
水的衍变，可说是研究一地历史文化的
活化石；而一地历史文化的形成是诸多
文化元素相互影响而成。如文南词是流
行于东至县、宿松县等地古老的传统戏
曲剧种，被誉为中国戏曲的“活化石”。
2006年，文南词被列为安徽省首批非物
质文化遗产戏剧类项目。这从更深的层
次表明，我市地方戏的发展演变对推进
黄梅戏艺术的集大成有着重要的影响作

用。为此，重视我市地方戏，尤其是稀有
剧种的传承，对实施文化强市战略有着
重要意义。但我们也看到，当前地方稀
有剧种的在一定程度上遇到了发展瓶
颈，主要表现为戏曲人口减少、人才面临
断代危险，以及在保护措施和经费投入
上相对不足。为此，借助黄梅戏展演周
的历史机遇，黄梅大戏与地方稀有剧中
联袂登场，对促进地方戏的传承发展有
着积极的平台作用。

为此，我们在演好黄梅大戏的同
时，也应扶持唱好地方小戏，使非物质
文化遗产风生水起，相互辉映。经过省
五批非物质文化遗产的确定，我市业已
形成非物质文化遗产系列目录。在今
后的黄梅戏展演周中，可否办一个“非
物质文化遗产主题展”：一者让大家了
解我市非物质文化遗产申报成果；二
者，提升大家对传承非物质文化遗产的
认识；三者，让展演周成为我市全面展
示文化建设的大平台。

地方稀有剧种是历史文化活化石
□ 裴家恩

社区腿脚不便的老人需
要修脚怎么办？想为半失能
老人聘请专业护工哪里靠
谱？日前，北京首个以养老
服务为主、以老年用品为辅
的“社区居家养老综合服务
平台——怡亲安安体验版”
正式上线，社区老年人有类
似需求，可通过社区养老服
务驿站，在该平台对接服务
商。平台将在首批70家养老
驿站开展试点。（10月 14日
《北京日报》）

我 国 已 进 入 老 龄 化 社
会，截至 2018 年底，60 岁及
以上老年人口约 2.49 亿，占
总人口的17.9%，65岁及以上
人口约 1.67 亿，占总人口的
11.9%。而北京市60岁及以上
户籍老年人口 349.1 万人，占
户籍人口的 25.4％，其中失
能老年人 16 万、失智老年人
大约 10 万、重度残疾老年人
9.7 万，超过 98％的老年人通
过居家社区方式就近养老。
如 何 让 这 些 老 人 真 正 做 到

“老有所依、老有所养”，社
区养老服务驿站无疑可以提
供一些可行帮助。目前北京
已建成运营 755 家社区养老
服务驿站，2020 年规划建成
1000家。

然而，在经历快速规模
化的时期后，北京的居家养
老服务体系仍有多项痼疾待

解。比如在基本养老服务供
给方面，政府发挥主导作用
不够，过多依赖市场单打独
斗；在养老驿站行业中，企
业还没有找准自己是服务商
还是运营商的角色；养老服
务机构如何持续提升供给能
力，满足老年人多样化养老
服务需求等方面也存在诸多
堵点、难点。据介绍，以往
养老服务中常存在老人有需
求不知找哪里，驿站提供的
服务较为有限等问题。

目 前 ， 北 京 “ 三 边 四
级”社区居家养老服务布局
已经基本形成。此次搭建的
社 区 居 家 养 老 综 合 服 务 平
台，就是一个新尝试。平台
整合了提供养老服务及适老
化产品的专业服务商，服务
内容包括生活照护、人员派
遣、医养结合、文旅康养、
适老服务五大主题 52 类服务
项目、116类老年产品，小程
序内还嵌入“政策咨询”“预
约团购”等板块，便利居家
老年人的日常生活。社区养
老服务驿站收集整合社区老
人的各种需求，然后在平台
上寻找对口服务。比如，社
区腿脚不便的老人如需要修
脚，那么就可以通过社区养
老服务驿站在平台上购买相
关服务，由专业技师到社区
上门服务。

建设养老驿站护理站，
不断创新服务模式，值得各
地学习借鉴。

社区居家养老需
创新服务模式

□ 付彪

■可吃饭和免费停车！扬州市委大
院国庆假期对外开放获赞

这个国庆假期，如果大家选择到扬州游
玩，不仅可以把车停在市委市政府大院里，
还能到机关食堂品尝特色淮扬菜。微博上不
少网友为扬州这一做法“点赞”。扬州市委市
政府大门口的告示牌上显示：政府大院在清
明节、劳动节和国庆节三个法定节假日开放
内部停车场，机关餐厅提供淮扬特色简餐。

（10月6日 《北京晚报》）
微评：这个国庆节，不少地方对游客的

重视成为媒体关注的焦点，由此极大地提升
了城市的旅游形象。扬州、衢州等地开放机
关停车位和食堂，让政府大院成为“打卡
地”。重庆不仅呼吁广大市民错峰出行把更多
空间留给外地游客，甚至“封一座桥给游客
拍照”，如此“实力宠游客”，怎会不让人心
生向往。

俗话说，在家千日好，出门一时难。在
他乡的土地上，游客感受到一丝善意，就会
对一座城心生好感，反之亦然。各地花式各
样的“宠游客”，体现了当地对外来游客的热
心，也体现了当地政府发展好旅游业的雄
心。旅游产业正在快速转型升级，那些“祖
上曾阔过”的旅游城市如果不转变思路，恐
怕很难跟得上节奏。

■网络占卜涌动，迷信不只是老年
人的“专利”

不要以为迷信是老年人的“专利”。近几
年，在各个占卜App、网站注册的青年数量
激增，以“水逆”为代表的占星术语红极一
时。越来越多的彷徨青年加入互联网占卜的
行列。“心理学+塔罗牌”火热出炉的配方声
称能够“疗愈你，不再有苦恼”。 （10月9
日 半月谈微信公众号）

微评：互联网跨越了时间和空间的限
制，实现了人与人之间更为便利的交流。不
过，某些曾躲在暗不见天日的逼仄角落行
业，居然也堂而皇之地跃入虚拟空间，实现
了骗术的升级，着实可恶。

众所周知，这类迷信骗术，不仅要钱，
还会麻醉人的思想，让人沉醉其中无法自
拔，用以维系长期诈骗。树立正确的人生观
和价值观，是对抗这类骗术的最好武器。

■代长胖、代减肥、代叫醒，“代经
济”是消费升级还是懒人福音

从前只知代购、代跑腿，但现在的年轻
人，已经连吃火锅、去健身都不用“事必躬
亲”了。据了解，以“代服务”为主的各类
跑腿平台已步入大众视野，二手平台上的各
类娱乐服务也应运而生。对于日益流行的

“代经济”，网友们评价不一。
（10月6日 中新经纬客户端）

微评：抛开“代长胖”这类明显娱乐向
的“代服务”不讲，诸如外卖这样正常的

“代经济”，实际上是劳动分工的进一步细
化，应该是有利于提高人们工作效率和生活
水平的。

可以预见，在短期内劳动分工还会更加
细化，“代经济”仍有较大发展空间。只要不
违法、不违反公序良俗，任何“代经济”都
不必早早妖魔化它，大可以交给时间去检验。

何飞 点评

近日，有平台发布的 《中国家政市场就
业及消费报告》 显示，2019 年 8 月家政行业
薪资整体上涨，其中月嫂月均薪资达 9795
元。记者采访省城多家家政公司了解到，
去年月嫂价格经历一轮明显涨价后，目前济
南月嫂的薪资已能赶上白领，还有不少大学
生转行当月嫂。

（据2019年10月09日 齐鲁晚报 报道）

月嫂薪资
漫画/王铎


